
令和５年 9月 吉野町教育委員会定例会議 会議録 

日 時：令和５年９月２１日（木）午後１５時３０分～ 場 所：町中央公民館２F第１研修室 

出席者：吉野町教育委員会 教育長  委員３名  欠席１名 

    事務局 ４名 

１． 開会挨拶（土居教育長） 

２． 審議案件 

議第１号 令和5年度卒業卒園式の日程に決定について 

吉野町立認定こども園（よしの、わかば）令和6年 3月16日（土） 

吉野町立吉野小学校          令和6年 3月19日（火） 

吉野町立吉野中学校          令和6年 3月13日（水） 

質疑応答・異議なく、全会一致で承認。 

３． 報告案件 

報第１号 部活の地域移行について･･･【資料1】 

委員：吉野町はどれくらいの推進、進捗状況なのか。 

事務局：実証事業で運動部の５つの部活動を令和５年度で休日のみ地域移行する。スポーツクラ

ブに担ってもらう形で計画を国に承認頂いたので進めている段階。スポーツクラブと

の契約がこの9月に締結し、5つの部活の指導者を擁立して部活動を動かしていく。休

日だけで、平日は今まで通り。土日は教員がかかわらない状境を作るのが大きな目的で

ある。どこまで進んでいるかというと、始めるための準備が整った状況です。 

委員：トップランナーではないが、動き出した感じですか？ 

事務局：県内では１１のうち半分強くらいがすでにスタートしている。8月から始まったところ

もある。まだ具体的に始まっていないところもあるのが実情です。 

委員：スポーツクラブに入っていない団体で、指導できる先生の元に希望する生徒が入るとい

うのは、まだ白紙の状態ですか？ 

事務局：教員の働き方改革で、土日に出てこないといけない状況をなくすことに目的があるの

で、外部に剣道や柔道のクラブがあって子ども達が土曜日に行っているのは地域スポ

ーツクラブで完成されている。それが中学校の部活動に認められることはない。中学校

の部活動が移行するにあたり、中体連に所属することで全国大会に出場できる道が広

がる形になっていく。地域クラブはそういうところも一つの目指すところ。過疎地では

部活動が一つしかない。そういう所のいろいろなスポーツの選択肢を広げるのも目的

の一つ。吉野町は、5つの部活動の受け皿になってもらって、土曜日に練習をしてもら

う方向から進んでいる。新たな部活動が増えるわけではない。 

委員：橿原市のホームページに指導できる人を登録してマッチングしたら指導者として行え

ると聞いたがこれとは別のことだろうか？ 

事務局：ちょっと違うのかも知れません。市町村でやり方が違う。 

教育長：今まで中学校の部活動の試合、中学校だけの中で大会が行われたが、地域移行後は地域



の指導者が引率して試合に出ることまで広がる。今メインで動いているのは、中学校に

ある部活を地域に移行して行くために手を入れる。先生中心のクラブを、少しずつ地域

に移行するための事業。土日に先生方が指導しなくてもよいようになってくる。ただ、

したい人はしてもよい。 

事務局：受け皿のない市町村は教育委員会自身が指導者を探して行っている。 

 

報第２号 吉野町教育委員会委員の任命に伴う会議の同意について･･･【資料２】 

教育長： この報告をもって大石委員が職務代理の任を解かれるということで、次の職務代理を

決めておきたい。恒例によりますと山口委員にお願いしたい急にご依頼した話ですので、

次の会議までに考えて頂き、今日は持ち帰って頂きたい。10月委員会から六雄委員に参

加いただくことになりますので、よろしくお願いしたい。 

 

報第３号 吉野町立認定こども園の具体的なあり方について･･･【資料３】 

委員：具体的には 今の設備からレベルアップする工事はどのように考えているのか。 

事務局：一番先には給食調理を考えている。次に配管が老朽化しているため、公共下水道に今後

繋ぎたい。木質化の改修も取り組んでいきたい。 

委員：いずれも子どもたちがいる中での工事となるので大げさなことはできないと思う。 

事務局：大規模にはできないが、給食室に大きな機械を入れるには手狭であることなど、必要な

ところは運営しながら改修していきたい。 

教育長：給食室と配管とバスの転回場だと思っている。バスが 4 台となるので、具体的な形はで

きていない。子どもがいる中での工事となるので知恵を絞って行っていきたい。その時

にはご意見を賜りたいと考えている。 

 

報第４号 「吉野町こども議会」について･･･【資料４】 

教育長：吉野町のことを考えてもらう機会は大事だし、質問しようと思うと学ばなければできな

いので学ぶだろうし、発表するプレゼンテーション力もいるので、大変良い学習となる

ことに期待している。 

委員：この取組は良いことだが、時間が1時間ということで短いように思う。内容としては、た

だ吉野町子ども議会をしましたで終わるのではないか。 

教育長： 継続して学習してきた中の 1 時間であり、議会後も学習の機会があるので子ども達自

身は、長い時間学んでいる。現職議員を超える意見が出ることに期待しています。 

４． その他事項 

〇日本語教室の取組、町民体育際のご案内・出欠確認、委員報酬のお知らせ、人権研修の出欠確認 

次回日程確認 10月 24日（火）１４：００ 場 所：町中央公民館４F教育長室 

 

５．閉会挨拶 


